Permaneced en el templo de Dios la hora breve en que da una conferencia para hombres, y hallaveis en el discurso del ateneista el tónico que os regenera, sin fascinaros con el ademán, la mirada y el acento, como la hipnotizacion. esa enclenque hija neurósica del caduco magnetismo, sino «sublata causa tollitur efectus» buscando la raiz del alma para purificaros con los abrasadores rayos del sol eucarístico.

sadores rayos del sol cucarístico. El infatigable hijo de la ciudad del Turia derrama sobre unestra dilatada llanura la rica flora de la hermosa ve-

ga valeuciana.

Y de que aquí germina la semilla de su palabra, elocuente prueba dan tos pueblos que se disputan la honra de escueharla.

Diríase que es milagroso el sostenimiento de su vida en tan febril actividad. Compañero de mision que haya intentado seguirle en sus trabajos, ha tenido que rendirse, ó ha caido enfermo por no poder soportar—sin detrimento de sus facultades—el insomnio y el ayuno que tan familiares son al Apostol de la Mancha.

Quizá Dios, para bien de muchas almas, teuga reservada, como á San Francisco de Jerónimo y á San Alfonso do Ligorio, edad provecta á varon de tan ejemplares virtudes.

Para juzgar de sus oraciones sagradas en cuanto al mérito literario, precisa ser muy eruditos.

Y cuenta, que no hace gala de su

erudicion vastísima.

«Ha estado muy bien.» «Me gustó mucho.» «¡Qué bien lo ha explicado todo»... Esas son las frases que oís cuando preguntais á los que acaban de escucharlo, sean cuales fueren las capas sociales á que pertenezcan.

El éxito de las conversiones y la clase de los convertidos cenfirman ese juicio.

Mide sus fuerzas para no decaer en la voz un punto y le veís tan entero y vigoroso en sus magnificos exordios, como en sus recopilaciones y exhortaciones patéticas.

No declama contra los adelantos modernos, sino que demuestra no son ajenos á la iglesia, ni se encariña con el pasado, sino con sus grandezas sublimas.

La fibra que, pudiéramos decir, excita con preferencia, es la del patriotismo.

Las semejanzas y ejemplos que esmaltan sus discursos, quizá no los toma tanto del Evangelio y de los Santos Padres como de la historia patria.

Los contrarios, que hacen resaltar la virtud en sus cuadros, como las sombras á la luz, también los hace surgir de las hecatombes de la historia.

Aun en tiempos por desgracia para la cultura nacional de frivolidad y espejismo, la prensa liberal no está renida con la justicia.

Y la prensa manchega, no está divorciada de la gratitud.

Si por triste acaso mencionamos á Vaillant, Ravachol, Pallas y Giovanni, para anatematizar y execrar las ideas disolventes que les impulsan á la anarquía, ¡con cuanto fervor reconocemos en la religion cristiana el único valladar que se puede oponer á esa hidra furiosa del anarquismo!

Por eso nos complacemos en aplaudir á los Juan de Avila y Teresa de Jesús, como á Monescillo, Quesada, Padre Tarín y cuantos santos, sabios y apóstoles, honraron nuestro suelo ó mecieron aquí su cuna.

Por eso, despreciando al socialista enragé, que tal vez arroje á las llamas nuestro periódico, ó quiera ver manchada en las ideas anárquicas la mano que despide al P. Tarín, la dejaremos abrasar á fuego lento como Muccio Scévola, antes que hacer traicion á la religion de nuestros mayores ó le diremos, parodiando al exclarecido autor de Práctica del Amor de Dios,—que Alejandro VII llamaba Libro de Oro—al primer periodista católico, á San Francisco de Sales cuando supo que une quemó su libro: «deseabamos tan abrasado en el fuego del amor de Dios el corazon de aquel socialista,

como nuestro periódico lo había sido de las llamas.»

G 3 "

TOROS Y ESCANDALO

Son dos cosas casi inseparables.
La novillada que se celebró en esta
villa el 29 de Junio pudo ser de luctuosa memoria. Se alteró gravemente el orden, desobedeciendo á las autoridades y lanzándose al circo gran número de descontentos, para impedir la
suerte que se habia ordenado contra
su gusto.

Mucho trabajo costó reducir al público pero al fin los empleados municipales despejaron el radoudel auxilia-

dos por la Guardia civil.

Esta se reconcentró junto al palco presidencial y cuando se intentó proseguir la lidia el público levantisco protestó de nuevo con mayor furia: arrojaron al redondel botellas y piedras y el alcalde mandó retirarse á los lidiadores, ordenando la salida de los cabestros para encerrar al novillo.

La multitud revolucionaria tomó posiciones en la puerta del arrastradero y costó tiempo y trabajo abrirla. Cuando los exaltados vieron que at fin prevalecia la orden municipal, privándoles de parte del espectáculo, redoblaron sus agresivas manifestaciones tirando mas botellas, píedras y otros objetos.

Este fue el momento de mayor confusion; el novillo salió de entre los cabestros y enganchó al teniente de la guardia civil D. José Gomez Sanchez, rasgándole la levita por la parte del costado; un guardia fué herido en la ceja izquierda y el mismo capitan D. Enrique Lopez defendiéndose de un individuo que le agredia rompío la espada al darle de plano un fuerte golpe.

Veánse las consecuencias de ese espectáculo que exalta las pasiones hasta llegar al desacato á las autoridades y hasta el punto de arriesgar la vida por un fútil capricho, por una vana

terqueria... ó tontería.

A las ocho de la noche se consiguió que los mas tenaces abandonaran la plaza y continuaron las detenciones de los individuos que mas se significaron: hasta las primeras horas de la madrugada siguieron ingresando, en la carcel los presuntos instigadores principales: allí continuan en número de 40 próximamente.

Debiendo respetar los secretos sumariales no inquirimos datos acerca de las informaciones que se están practicando activamente.

SECCION DE NOTICIAS

Al sereno del distrito del Sto. Cristo, barrio 2.°, Juan Antonio Merino, le dispararon dos tiros en la callo Travesia de Cubero el viernes 29 á las once y media de la noche.

Las balas se clavaron en la pared, muy cerca del sitio por donde pasaba dicho sereno.

Se supone este hecho relacionado con el motin de la Plaza de Toros.

No se ha descubierto al autor ó autores de dichos disparos.

El exceso de original nos ha obligado á suspender en este número !a publicación del folletin.

Los sucesos que referimos en otro lugar ocurridos en la Plaza de Toros de esta villa en la última novillada, han motivado la venida del Coronel jefe de la guardia civil de esta provincia, Sr. Oliver y Vidal, que se hospe la en casa de doña Manuela Megía, viuda de D. Diego de Elola.

Se ha recibido en esta redaccion nuestro apreciable colega El Pueblo Católico de Jaen.

Ayer se hizo por las autoridades civites y militares el reconocimiento físico de los individuos presos con motivo del alboroto habido el 29 de Junio en la Plaza de Toros de esta villa.

Para proveer la Canongia vacante en Ciudad-Real, por fallecimiento del Dr. Don Juan Montes de Oca (q. e.p.d.) se ha publicado la convocatoria á oposiciones, señalando un plazo de 40 dias que termina el 9 de Agosto próvimo

Nuestro corresponsal en Daimiel, nos ruega hagamos cons ar un error y una omision de su revista en el «Suplemento al número 4.» D. Juan Antonio Carranza (Q. E. P. D.) dignísimo capellan del «Convento de Mínimas» fué el primero que se asoció á la idea de instituir, y de hecho instituyó, la devocion de El Apostolado.

La asiduidad y perseverancia del Coadjutor de Santa María D. Juan Andrés Gomez Rico, que desde hace varios años está encargado de los ejercicios de la Asociación, ha contribuido y contribuye poderosisimamente á la propagación de tan sagrado culto.

· El lunes fué objeto de un atentado el ex-alcalde de Madrid, Sr. Marqués de Cubas.

Trató de agredirle con un formon el obrero Ricardo Peroz Sanz que dijo hallarse más de cinco meses sin trabajo.

En Liorna ha sido asesinado el periodista Mr. Bondi.

El asesino, imitando al de Carnot, subió tambien at estribo del coche, asestó una puñalada que atravesó el hígado de la víctima y desapareció.

CORRESPONDENCIA

DESDE LA CAPITAL

Solemne Triduo—El Rosario de la Aurora—Luz eléctrica - Noticias agrí-

Sr. Dr. de El Apostolado Manchego.

Muy Sr. mio y amigo: Atendiendo á sus indicaciones de que algo le escribiera desde esta Capital para su religioso semanario, hoy encuentro ecasion propicia para ser deferente à su solicitud; ocasion que me presta, y muy oportuna, el solemne Tríduo que en los dias 26, 27 y 28 de Junio último se ha celebrado en la parroquia de Sta. Maria del Prado (Iglesia de la Merced) por el Apostolado de la Oracion, de esta Ciudad, consagrándolo al Amantísimo Corazon de Jesus, y á cuyo acto ha asistido lo mas selecto de la sociedad ciudarrealeña. Todos los fieles iban ansiosos de escuchar la tan autorizada como elocuente palabra del incansable discipulo de San Ignacio de Loyola, Reverendo Padre Taria.

dre Taria.

Recuerdo imperecedero dejarán en los hijos de Ciudad-Real estos brillante actos. Leánse los justos elogios que la prensa de la población, sin distinción de matiz político, les tributa, y, los que no han tenido ocasión de asistir á ellos, podrán formarse idea del esplendor que han revestido.

Todos los dias dichos, á las ocho de la mañana se ha celebrado Misa Mayor con S. D. M. expuesto.

Por las tardes á las cinco, se hacia la Exposicion de S. D. M., rezandose acto seguido la estacion, santo rosario y ejercicios al Sagrado Corazon, al que seguia, segun arriba queda indicada, el sermon que predicaba, el por todos reconocido como Apostol de la Mancha, Reverendo P. Tarín, que con esa llaneza y sinceridad que le caracteriza, con esa dulzura y conocimiento del Co-

razon humano, á la vez que con persuacion fuerte y fe viva en sus creencias, ha sabide captarse una vez más el aprecio y simpatía de sus oyentes, cantando las excelencias de los Sacratisímos corazones de Jesus y de María y señalando con atinadas reflexiones los males que hoy asligen á la sociedad, anatematizando á la vez, esa parte descreida, que ciega y alucinada por su misma ignorancia, dá alberge en sus corazones á teorias y doctrinas tan absurdas como utópicas, las cuales cemo hijas del error, que son, tienen por padre comun ese funesto y mal llamado liberalismo.

Todos estos actos han terminado con los gozos al Corazon Deifico, y solemne reserva, a compañando una entendida Capilla de Música, habilmente dirigida por el Sr. Barrera y secundada por otros distinguidos profesores.

El viernes, dia 29, a las siete de la mañana se acercaron a la Divina mesainfinidad de personas, aasiosas de poner fin a tan santos ejercicios gozando el pan de los Angeles. La Sagrada forma fué suministrada por nuestro amantísimo Prelado. Mas tarde tuvo lugar la funcion principal, en la cual cantó de nuevo las glorias del deífico Corazon, el repetido P. Tarín.

Serian las siete de la tarde, de este dia, cuando las venerandas Imágenes de los Corazones de Jesús y de María recorrian la calles mas principales, precedidas de considerable número de devotos y acompañadas de la Banda Municipal.

Olvidaba decir que la Iglesia de la Merced ha estado decorada como nunca: colgadas su paredes, tribunas y coro, leianse en los tapices alegóricas inscripciones; las cornisas y altares cuajadas de ramaje y flores varias; infiaidad de brillantes luces por todas partes, destacándos en el altar mayor graciosos rótulos formados con velas en los que se leia: Viva-Corazon Santo. Tambien de cornisas y artesonados pendian airosas banderas y estandartes.

A costear estos cultos han contribuido varias familias pudientes de Ciudad-Real, acreditadas por su fé religiosa.

El mismo P. Tarin incansable en la propaganda de la verdadera Religion, aprovechando su estancia en esta, dispuso que los dias del Tríduo se rezara el Rosario de la Aurora per las calles de la ciudad, al cual ha asistido infinidad de fieles, de todas las closes sociales, deseosos de hacer pública ostentacion de su fe religiosa.

El 26 por la noche fueron convocados por algunes comerciantes é industriales de arraigo en esta ciudad, gran número de colegas suyos y particulares, en el teatro de Verano, con objeto de dar conocimiento á sus convecinos de una proposicion presentada por el Sr. Perez del Villar, representante general de la «Sociedad electricista» de Madrid, de que es gerente el ilustre ex-marino don Isaac Peral.

Los ciudarrealeños abaudonando sa acostumbrada apatía é indeferentismo, acogieron con entusiasmo el proyecto de instalacion de la luz eléctrica y muy en breve quedará constituida una sociedad, por acciones para llevar á cabo tan importante mejora.

Al fin los labradores de por acá parece ser conciben esperanzas de salir adelante en sus negocios agrícolas, con la buena cosecha de cereales que se les prepara, y así de este modo se verán libres de la usura y podrán hacer frente á los muchos tributos con que los Gobiernos que nos rigen gra-